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La Mesa del Plan Estratégi-
co para el Desarrollo del Campo
de Montiel (PEDECAMON) se reu-
nió a finales de julio en la Casa de
la Cultura de Villanueva de los In-
fantes bajo la presidencia de Ne-
mesio de Lara, presidente de la
Diputación, quien fue designado
en noviembre cabeza visible de
esta iniciativa que se ha concebi-
do para impulsar esta comarca
natural ciudadrealeña.

La Mesa, constituida a ini-
ciativa de la Mancomunidad Cam-
po de Montiel ‘Cuna del Quijote’,
se puso en marcha para trabajar
conjuntamente y favorecer el
desarrollo en los municipios de
la comarca. Se decidió adoptar
el modelo que siguió en Almadén,
aunque se atenderá a las espe-
ciales características que se regis-
tran en la zona, puesto que se
trata de una parte del territorio
provincial que basa su economía,
principalmente, en el sector pri-
mario. Cuenta, además, con com-
ponentes económicos y sociales
preocupantes como la deslocali-
zación del textil y la crisis de la
construcción.

De Lara explicó que duran-
te varios meses se reunió la co-
misión permanente de la mesa
para establecer cuatro ejes de
trabajo. El primero de ellos tiene
que ver con la diversificación ne-
cesaria en materia agraria y ga-
nadera; el segundo con el ámbi-
to industrial; el tercero con la
promoción turística; y el cuarto
versa sobre planteamientos tras-
versales, aunque, a juicio del pre-
sidente de la mesa, "lo que más
preocupa y ocupa es el tema de
las infraestructuras, que son ne-
cesarias en esta y otras comar-
cas".

La mesa ha trabajado so-
bre diez puntos concretos. 
Destacó a este respecto que el
sector primario constituye un re-
ferente en la comarca. Y añadió
que se debería tratar de aplicar
nuevas plusvalías y fijar la pobla-
ción en el territorio con criterios
de desarrollo rural en el sentido
más amplio de la expresión.

La creación de un Consejo
Comarcal de Caza es otra de las
propuestas. Se trataría de una
entidad que vendría a concentrar
los intereses de todos los subsec-
tores relacionados con el mundo
cinegético e iría ligada al desa-
rrollo de industrias que permita
dar salida a los productos como
puede ser una conservera.

El presidente de la Diputa-
ción explicó, por otro lado, que
la recuperación de productos de
la poda de olivos y de las viñas
permitiría la instalación de una
planta de generación o cogenera-
ción eléctrica "tan necesaria en
los tiempos que corren". Y tam-
bién se apostó por la posibilidad
de crear otra que, a partir de la
biomasa que supone el cultivo del
cardo, también sirviera para la
producción de energía.

Se planteó, asimismo, co-
mo anhelo la cualificación profe-
sional de los trabajadores del

Campo de Montiel, incidiéndose
en agricultores, ganaderos, inmi-
grantes y mujeres. Con respecto
a este último colectivo, no sólo es
necesario, según De Lara, pensar
en ellas como trabajadoras sino
también como gerentes de una
microempresa susceptible de ser
creada en el futuro.

Aseguró De Lara que la
reunión de la mesa se caracteri-
zó, además, por acoger "mucho
debate con aportaciones intere-
santes en lo que respecta al sec-
tor cooperativo". En concreto, re-
flexionaron en torno a la idea de
concentración de cooperativas,
“porque incorpora más valor aña-
dido al producto agrario”.

“Somos optimistas en este
momento y aprovechamos para
hacer un llamamiento a la uni-
dad comercializadora, porque
puede constituir una salida inte-
resante para la producción agra-
ria y ganadera de la provincia y

de la región”, dijo el presidente
de la mesa para añadir, a conti-
nuación, que se había hablado,
de “tender a una marca de cali-
dad que singularice el vino, el
queso, el cordero, el pimiento y
las producciones hortícolas que
tanto arraigo tienen en el Campo
de Montiel".

Otras propuestas son “tan
singulares e imaginativas como
crear una planta experimental pa-
ra el aprovechamiento de la pro-
ducción de cultivo de plantas aro-
máticas, incluso con recolección
en verde. Es una alternativa real
a los cultivos originales”.

“Soy optimista en cuanto
a la productividad de esta mesa
de trabajo que encara el futuro
del Campo de Montiel con bas-
tante esperanza aprovechando
las aportaciones de las institu-
ciones, de las organizaciones em-
presariales, sindicales y de la Uni-
versidad regional. La parte final

de esta mesa será atribuir com-
petencias y responsabilidades a
cada uno de los integrantes de
la mesa, que a su vez represen-
tamos a instituciones suficiente-
mente conocidas y reconocidas
no sólo en Campo de Montiel, si-
no en toda la provincia”, conclu-
yó De Lara.

Además del presidente de
la Mesa del PEDECAMON, asis-
tieron a la reunión el secretario
de este órgano, Nicasio Peláez,
presidente de la mancomunidad
y alcalde de Terrinches; José Val-
verde, delegado de la Junta de
Comunidades en la provincia de
Ciudad Real; el subdelegado del
Gobierno, Miguel Lacruz; el dele-
gado provincial de Agricultura,
Francisco Chico; por el Partido
Popular estuvo presente el alcal-
de de Villanueva de los Infantes,
Gabino Marco; por el Partido So-
cialista, Isidro Villamayor, alcalde
de Villahermosa; por la Universi-
dad de Castilla-La Mancha, la di-
rectora de la Escuela Universita-
ria de Ingenieros Técnicos Agrí-
colas, Rocío Gómez Gómez; y por
UGT, la secretaria de Acción Sin-
dical de la Unión Provincial, Vic-
toria Martín Martín.

La comarca del Campo de
Montiel aglutina a una población
de 24.500 habitantes y está in-
tegrada por 16 pueblos: Albala-
dejo, Alcubillas, Alhambra, Alme-
dina, Carrizosa, Cózar, Fuenlla-
na, Montiel, Puebla del Príncipe,
Santa Cruz de los Cáñamos, Te-
rrinches, Torre de Juan Abad, Vi-
llahermosa, Villamanrique, Villa-
nueva de la Fuente y Villanueva
de los Infantes. 

Se reunió en Villanueva de los Infantes bajo la presidencia de De Lara

La Mesa debate más
acciones para dar a
la comarca impulso 

Interés de FECEVAL
Representantes de FECEVAL, Asociación de Empresarios de

la Comarca de Valdepeñas, visitaron recientemente al
presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, para trasladarle
sus inquietudes y propuestas para la realización de acciones
conjuntas encaminadas al fomento y revitalización del
desarrollo socio-económico de la zona. Los empresarios de
Valdepeñas plantearon también iniciativas sobre el desarrollo
turístico de las comarcas del Campo de Calatrava y del Campo
de Montiel desde el plano estrictamente empresarial. De Lara
se mostró receptivo e invitó a los representantes de FECEVAL
a formar parte de la Mesa por el Desarrollo de la Comarca de
Montiel que el preside, así como a llevar a cabo alguna
actividad conjunta entre la Diputación y la organización
empresarial.

Conceden
varias ayudas
provinciales
a los pueblos

Redacción

La Diputación Provin-
cial ha acordado subvencio-
nar a municipios del Campo
de Montiel conforme a la
convocatoria correspondien-
te al Plan Especial de Comar-
cas Deprimidas:

- Santa Cruz de los Cá-
ñamos: 19.220,75 euros, pa-
ra gastos de alumbrado pú-
blico y telecomunicaciones.

- Albaladejo: 36.497,90
euros para mantenimiento,
reparaciones y consumo de
instalaciones eléctrica.

- Almedina: 21.351
euros para suministro y
mantenimiento eléctrico.

- Villanueva de la
Fuente: 41.308,63 euros pa-
ra gastos de energía renova-
ble, mantenimiento y mejo-
ra de alumbrado público. Y
otros 87.609,04 euros para
gastos de mantenimiento de
edificios y suministro ener-
gético.

-Terrinches: 26.248,38
euros para el pago de sumi-
nistro energético, manteni-
miento de ordenadores y te-
léfonos en dependencias
municipales.

- Fuenllana: 12.698,22
euros para financiar diversos
gastos municipales deriva-
dos de alumbrado público,
seguro de responsabilidad
civil y mantenimiento de ins-
talaciones.

- Montiel: 38.174,27
euros, para conservación y
mantenimiento de edificios y
vías públicas

- Villamanrique: 34.740
euros para gastos corrien-
tes de alumbrado público,
calefacción y el servicio de
limpieza.

- Villahermosa 37.274
euros para atender gastos
de alumbrado público, sumi-
nistro eléctrico y otros gas-
tos de mantenimiento muni-
cipales.

- Alcubillas: 19.001,13
euros para gastos de mante-
nimiento de edificios y su-
ministro energético.

- Puebla del Príncipe:
25.216,20 euros para gas-
tos de mantenimiento de
edificios y suministro ener-
gético.

- Viso del Marqués:
45.511,37 euros, para gas-
tos de mantenimiento de
edificios y suministro ener-
gético.

- Torre de Juan Abad:
31.428,38 euros para gastos
de mantenimiento de edifi-
cios y suministro energético.
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